

Deutscher Städtetag | Hausvogteiplatz 1 | 10117 Berlin

Frau Abteilungsleiterin
Eva Bell
Abteilung 2 – Gesundheitlicher Verbraucherschutz,
Ernährung und Produktsicherheit
Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft
Rochusstraße 1
53123 Bonn

Rolle der Städte gegen Lebensmittelverschwendung

18.10.2022

Sehr geehrte Frau Bell,

weltweit wird mehr als ein Drittel aller Lebensmittel weggeworfen, mindestens 12 Millionen Tonnen pro Jahr allein in Deutschland. Der Großteil der Verschwendung fällt in den europäischen Städten an. Wir begrüßen daher ausdrücklich, dass sich die Bundesregierung zum Ziel gesetzt hat, bis 2030 die Lebensmittelverschwendung pro Kopf auf Einzelhandels- und Verbraucherebene zu halbieren und die entlang der Produktions- und Lieferkette entstehenden Lebensmittelabfälle zu reduzieren.

Lebensmittelverschwendung zu reduzieren, ist ein sehr wichtiger Baustein der Nachhaltigkeitsstrategien der deutschen Städte. Das zeigt auch das Netzwerk „Städte gegen Food Waste“. Um wirksam die Verschwendung einzudämmen, benötigen die Städte jedoch verbesserte gesetzliche Rahmenbedingungen. So bedarf es weitergehender Klärstellungen bei der Haftung von Herstellern und Inverkehrbringern von Lebensmitteln. Es muss ihnen möglich sein, ihre abgelaufenen, verpackten Lebensmittel abzugeben.

Wir begrüßen daher ausdrücklich, dass die Strategie gegen Lebensmittelverschwendung weiterentwickelt werden soll. Der Dialogprozess ist breit aufgesetzt, allerdings findet sich die städtische Ebene dort nicht wieder.

Kontakt

Dr. Christine Wilcken
Christine.wilcken@staedtetag.de
Hausvogteiplatz 1
10117 Berlin

Telefon 030 37711-600
Telefax 030 37711-609

www.staedtetag.de

Aktenzeichen
70.28.52 D

Hauptgeschäftsstelle Berlin

Hausvogteiplatz 1
10117 Berlin
Telefon 030 37711-0

Hauptgeschäftsstelle Köln

Gereonstraße 18-32
50670 Köln
Telefon 0221 3771-0

Europabüro Brüssel

Avenue des Nerviens 9-31
1040 Bruxelles / Belgien
Telefon +32 2 74016-20

Gerne arbeitet der Deutsche Städtetag als Vertreter der deutschen Städte in dem Prozess aktiv mit. Wir freuen uns über eine Kontaktaufnahme.

Mit freundlichen Grüßen
In Vertretung



Dr. Christine Wilcken